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Introduction  
 

Une réunion de quartier autour de l’avenir de la Place Jules Guesde avait lieu le lundi 11 avril 
2022 en Mairie du 7e arrondissement, en salle du Conseil, de 18h30 à 20h. 

Cette réunion portait sur le futur de la Place Jules Guesde, située dans le septième 
arrondissement de Lyon, à la jonction des rues Gryphe et Béchevelin, ainsi que des rues 
Grignard et Berthelot.  

Cette réunion était l'occasion recueillir l'expertise d’usager des habitantes et habitants, et de 
réfléchir collectivement sur l’évolution du quartier. Ce moment a porté plus particulièrement 
sur l’avenir de la Place Jules Guesde. Végétalisation des lieux, partage et convivialité, 
aménagements à la dimension ludique, agréable et accessible pour les plus jeunes … voici 
en quelques mots les thématiques qui ont été abordées. C’était également l’occasion 
d’évoquer l’implication des participantes et participants dans ces espaces de nature partagée 
et l’avenir du Petit Jardin Jules Guesde.  

 

La réunion de quartier s’est déroulée en présence de :  

- Fanny DUBOT, Maire du 7e arrondissement de Lyon  

- Vincent MONOT, conseiller délégué à l’arrondissement apaisé, tranquillité publique et 

mobilités  

- Boris MIACHON DEBARD, adjoint délégué à l’urbanisme et aménagement 

- Service Travaux Voirie de la Métropole de Lyon 

- Direction des Espaces Verts de la Ville de Lyon 

  
Etaient également présentes deux membres actifs du collectif citoyen du Petit Jardin Jules 
Guesde et 41 participantes et participants, membres du conseil de quartier du secteur Jean 
Macé, commerçantes et commerçants, habitantes et habitants du quartier.   
 
La réunion s’est déroulée en trois temps :  

- Présentation du projet de transformation de la Place Jules Guesde 
- Questions et réponses  
- Atelier participatif 

 
 

Présentation du projet de transformation de la place Jules 
Guesde  

 
Fanny Dubot, Maire du 7e arrondissement de Lyon, a introduit la réunion de quartier en disant 
quelques mots sur le nuage de mot collaboratif envoyé aux participants en amont de la 
réunion, leur proposant de répondre à la question « La Place Jules Guesde en un mot 
c’est… ». Madame la Maire a fait remarquer que si une contribution estime que la place Jules 
Guesde est « presque parfaite », une autre la juge « perfectible ». C’était précisément le sujet 
de la réunion de quartier, sur lequel les participantes et participants ont été amenés à réfléchir 
en commun.  
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Vincent Monot a ensuite présenté le projet de la transformation de la Place Jules Guesde, 
ses enjeux et sa genèse.   

Le service travaux voirie de la Métropole de Lyon et Vincent Monot ont ensuite réalisé la 
présentation technique du projet : plan de débitumage, enjeux de végétalisation sur un petit 
espace, de stationnement, et de la préservation des déplacements dans la continuité de la rue 
Jaboulay.  

La Direction des Espaces Verts de la Ville de Lyon, a poursuivi sur la thématique de la 
végétalisation de l’espace. Elle a tout d’abord réalisé un état des lieux de l’existant sur cet 
espace : jardin partagé, composteur, jardin ouvert et massif paysager. Elle a évoqué la 
possibilité de planter dans cet espace, qui n’est pas contraint par un réseau souterrain 
contraignant, rendant éventuellement possible l’extension du jardin partagé et l’implantation 
d’un verger. Cette implantation végétale dépendra néanmoins des résultats d’une étude de la 
qualité des sols. La débitumisation de la zone nord de la Place Jules Guesde ouvre la voie 
des possibles pour une végétalisation. La création d’un verger ludique à hauteur d’enfants qui 
s’insère dans la continuité du square et de son public. S’il y a déjà une proposition d’offre de 
jeux, il peut y avoir un travail de réflexion sur la ludicité des cheminements, des marquages au 
sol, des aménagements et du mobilier urbain.  

Enfin, les membres du collectif citoyen du Petit Jardin Jules Guesde ont présenté le collectif 
et invité les participantes et participants à les rejoindre dans leur démarche de nature partagée.  

 

Questions et réponses 
 

Déplacements, voiries et stationnement : 

Habitant : Bonsoir, je suis un résident de la place Jules Guesde. Ce projet est une très bonne 
idée, néanmoins, le terme de « démocratie locale » est tardif. Cette invitation est tardive et on 
s'inscrit déjà dans une idée de la végétalisation. Il faut se poser le problème des habitations 
anciennes qui n’ont pas de garages. Transformer la place impliquerait 20 places supprimées 
et vous nous avez déjà supprimé des places afin de mettre des garages à vélo. Ce sont des 
bonnes idées, mais au détriment des habitants qui ont un véhicule. Je paye un stationnement 
résident, et j’ai besoin de pouvoir garer mon véhicule pour mes courses. Il ne faut pas oublier 
que les commerçants, voient leur clientèle venir en voiture : Où vont-ils stationner ? Vous allez 
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paupériser un quartier équilibré. Il faut tenir compte du fait que nous circulons avec nos 
véhicules. Tenir compte des habitants et commerçants. Nous ne sommes pas directement 
impactés car nous ne sommes pas toute à fait sur cet espace mais il y aura un retour de 
manque de places.  

Habitant : Pour rebondir sur ce qu’a dit le monsieur, je suis un ancien membre de conseil de 
quartier et à l'époque, il y avait une forte résistance à la suppression des places de parking. 
Le conseil de quartier avait imaginé de repenser l’agencement de la rue Béchevelin, que le 
jardin soit plus large et qu’il y ait un passage ralenti pour les voitures au profit des piétons.  

Habitante : J’habite en face du jardin et il est impossible de se garer. J'ai un garage mais il ne 
faut pas supprimer tous les stationnements.  

Habitante : Concernant le stationnement, il existe un parking à proximité qui n’est  pas rempli, 
cela permettrait peut-être de limiter les inquiétudes des résidents. 

Madame la Maire : La démocratie locale arrive maintenant en amont du projet et pour 
recueillir les avis. Ce qui a été pensé est le calendrier et le budget mais rien n'est acté 
pour le moment.  

Vincent Monot : Le stationnement s’inscrit dans une politique de redistribution de 
l'espace public. Une personne sur deux n'a pas de voiture, la ville est très bien 
desservie par les transports en commun, la marche à pied est le premier mode de 
déplacement, avec en parallèle énormément de lieux de stationnement. Les cœurs de 
quartier sont fréquentés par des personnes se déplaçant à pied. Sur une rue, on a 
généralement une voie de circulation et des stationnements, soit 70% de l’espace 
dédié à la voiture. Avec les stationnements privés, et les parkings souterrains des 
immeubles, il y a de plus en plus de stationnement. Ensuite, se déplacer à vélo permet 
de libérer des places en voiries pour permettre à ceux qui ne peuvent se passer de la 
voiture. Tout cela s’inscrit dans une politique globale de rééquilibrage de l'espace 
public. Afin de répondre à la question de la piétonisation de Jules Guesde, à l’occasion 
de « la voie est libre », les routes deviennent piétonnes et on remarque que les piétons 
s’approprient la route. Néanmoins, il faut prendre en compte des  entrées de garages 
un peu partout.  

Habitante : Si on prend des stationnements sur la rue Jaboulay, je dis tant mieux. Quand on 
se déplace à vélo dans le quartier, il faut s'arrêter, alors élargir pour que les vélos puissent 
sortir c’est  mieux.  

Le service travaux voirie de la Métropole de Lyon : L’idée est de gagner de l'espace 
vert sur le trottoir et décaler le trottoir à la place du stationnement. La rue est étroite 
donc il n’y aura pas de bande cyclable.  

Vincent Monot : Cette route n’est pas un itinéraire de transit mais pour rentrer chez 
soi. L’objectif est de sanctuariser le trottoir pour les piétons et que le vélo soit sur la 
route, correctement dimensionnée. Moins de stationnement facilitera la circulation des 
cyclistes, car il y n’y aura  plus de voiture qui sortent du parking. 

Habitante : J’habite au-dessus des trois chauves, j’ai une vue agréable sur le square. Cela 
fait trois ans que j’habite ici et je n’ai pas de problème de parking. On parle de vélo et il n’y a 
pas vraiment de choses en faveur du vélo, je proposerais une station de vélos « vélov » ou un 
stationnement de vélo sécurisé. A Grenoble il y a des cages couvertes, ce serait l’occasion 
d’un mettre. 

Le service travaux voirie de la Métropole de Lyon: Il y aura une suppression de tous 
les stationnements, à moins de 5 mètres des passages piétons pour respecter la loi LOM 
d’ici à 2026 (loi d’orientation des mobilités) qui nous permet de libérer de l’espace sur la 
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voie publique au profit des autres modes de déplacement, en installant par exemple des 
arceaux vélos.  

 

Tranquillité publique, Sécurité, Prévention et Accompagnement social  

Habitant : Je trouve que la transformation du parc une idée bien trouvée, l’idée de faire un 
verger, un poumon, est bienvenue. Sur la projection du projet, il faut penser à tout moment le 
lieu. Il y a un côté très idyllique le matin, mais à partir de 11h, Jules Guesde prend une autre 
tonalité. Le projet de transformation de Jules Guesde doit se faire réellement en interface, pour 
faire un lieu de plénitude, de bien être pour tout le monde, pour les personnes autour de la 
place, les enfants, ect.  

Commerçante : Bonjour, j’ai un commerce en face du square et j’accueille bien la 
transformation de Jules Guesde car c’est ce dont nous avons tous besoin. Allez-vous revoir la 
question la question de l’éclairage, qui est assez faible, pour les enfants et les commerçants ?    

La Direction des Espaces Verts de la Ville de Lyon : L’éclairage urbain sera revu 
car on change le caractère du lieu avec cet usage piéton. Il peut y avoir de fait un travail 
pour l’amélioration de l’éclairage dans la place également. 

Habitant : Je suis un habitant du quartier depuis 20 ans et c’est une excellente idée que vous 
nous proposez. Je comprends le point du stationnement, car des gens n'ont pas de garage. 
J’ai un garage et en été, le soir, le parc est occupé par des personnes qui font du bruit, boivent 
et dérangent les habitants à proximité. Il faudrait penser des leviers pour assurer la tranquillité 
des lieux. C’est la première fois que je viens dans une réunion comme celle-ci, quelles attentes 
avez-vous de nous, est-ce que tout est déjà signé et vous nous demandez où mettre les bacs 
de jardins ? Cela serait utile pour équilibrer la discussion et mettre le curseur pour satisfaire 
les gens.  

Madame la Maire : On est vraiment là pour réfléchir sur ce qu’on fait de cet espace. 
Nous sommes bien là pour écouter vos idées, vous êtes là pour répondre aux questions 
qu'on a à vous poser sur Jules Guesde. En fonction de vos réponses, il y aura la  
construction d'un projet plus ferme et définitif.  

Habitante : L’extension des terrasses pose le problème de la tranquillité. Il y a déjà un bruit 
fou pour les personnes qui vient à côté, on est juste déjà sans excès. Il y a des gens qui parlent 
simplement et qu’on entend lorsqu’on a les fenêtres ouvertes.  

Vincent Monot : Il y a eu des retours sur la vie nocturne de Jules Guesde après 21h, 
surtout autour des voitures garées sur le parking, radio allumées, donc la transformation 
pourrait améliorer la situation. Il y a aujourd’hui un lien entre la Mairie et la Police 
Municipale concernant la demande de rondes. 

 

Aire de jeux 

Habitante : J’ai une question que posent mes deux filles. Sur la question des jeux, pensez-
vous les renouveler ou les changer ? Ils ne sont plus trop adaptés à leur tranche d'âge.  

Madame la Maire : Il n’est pas prévus de remplacer les jeux car ils n'ont pas vieillis et 
sont en bon état. Par contre, on entend qu’ils ne sont pas adaptés à tous les enfants, 
pour le projet il serait intéressant de mettre en place des installations ludiques qui se 
mêlent à la végétation, aux arbres ect.  
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Habitante : Je salue l’initiative, je vivais ailleurs et des moments comme ça n’existent pas. 
Dans l’arrondissement où nous étions, il y avait un véritable problème de stationnement mais 
on trouvait toujours des places. Je trouve que je parking est sale et calme, il sert de parking 
donc il y a du stationnement. Les chiens n’ont pas de place dans la vie de ce quartier. Il serait 
intéressant comme il y aurait un rallongement de donner un espace aux chiens du quartier qui 
n’ont pas d’espace clos sécurisé, pour qu’on vive tous ensemble dans cette place, chiens y 
compris.  A noter que cela serait en lien avec un magasin de nourriture pour chien sur la place.  

La Direction des Espaces Verts de la Ville de Lyon : Concernant les aires canines 
sanitaires, la Ville de Lyon est moins favorable à l'augmentation de celle-ci. En revanche 
quant-aux espaces pour libérer les chiens, il faudrait regarder où est l'aire canine d’ébat la 
plus proche et s’il y a une véritable demande dans le quartier cela serait étudié. 
Néanmoins, les aires canines sanitaires qui sembleraient plus correspondre à l’espace 
qu’offre la place ne sont pas la tendance actuelle. 

L’aire canine la plus proche est celle du quai Claude Bernard, au sud de l’Hopital à 350 m. 
D’autres se situent Quai Gailleton, au niveau de la Place Antonin Poncet et sur le 3ème 
arrondissement au square Pelloux, à 1.15km à vol d’oiseau…. 

Dans le 7ème, il en existe 2 autres : 

- rue Vercherin /Effort (à 1.5km à vol d’oiseau) 

- parc Blandan (aire d’ébats) (à 1.2 km à vol d’oiseau) 

La politique actuelle de la Ville de Lyon n’est pas pour la création de nouvelle aire canine 
à proprement parlé (petit espace clos) car le coût de gestion des déjections est important 
et l’utilisation réelle de ce dispositif par les propriétaires de chiens faible.  

La Ville de Lyon favorise plutôt pour des aires d’ébats de grande envergure pour laisser 
courir les animaux (style Blandan ou Clos Layat). Ensuite reste à trouver de l’espace 
disponible pour ce genre d’équipement entre toutes les envies sur la ville (vergers, 
miyawaki, arbres, aire de jeux…). 

Commerces :  

Habitante : Serait-il possible d’envisager de l’espace pour les terrasses ?  

Madame la Maire : Concernant l’espace supplémentaire pour les commerces, il y aura à 
l’avenir une  refonte des règlements des terrasses et puis une réunion avec les 
commerces.  

Végétalisation et aménagement de l’espace:  

Habitante : Déjà, je veux vous dire merci. J’ai des enfants, je suis dans le quartier, et je passe 
souvent au square Jules Guesde. Votre projet est génial, mon rêve est de voir des plantes 
grimpantes et ne plus voir les voitures depuis l’intérieur du parc, avoir une végétation très 
luxuriante pour oublier où on se trouve.  

Habitante : Serait-il possible de mettre en place des grands arbres ?  

La Direction des Espaces Verts de la Ville de Lyon: Concernant les grands arbres, 
il y a suffisamment d'espace et pas de gêne au niveau des réseaux souterrain pour 
compléter l'existant et varier les hauteurs.  

Habitante : Ensuite, comment sera géré le verger ?  
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Madame la Maire : Pour la question suivante, c’est une bonne question, l’idée est 
d'arriver à une ville comestible et la question de la gestion se pose. Pour le moment 
dans les vergers lyonnais il n’y pas de fruit, pour l'instant protégé car besoin de se 
développer et la question se posera au cas par cas. Il pourrait y avoir une gestion par 
la ville ? Par une association de quartier ? Par les écoles du quartier dans le cadre 
d’activités pédagogiques ? Nous regarderons en fonction des envies des personnes 
du quartier. Le verger se pense en rapport avec l’idée de bien commun et volonté de 
bien commun. 

Habitante : J’aimerais savoir si l'extension du parc sera clôturée ou ouverte 

Le service travaux voirie de la Métropole de Lyon: Concernant la clôture, la question 
vous est posée puisque rien n'est arrêté à ce stade.  

Habitant : Je suggère de mettre des petits arbustes qui ne donnent pas d'allergie, ma famille 
et moi y sommes très sensibles.  

La Direction des Espaces Verts de la Ville de Lyon: Concernant les allergies 
mentionnées, si on envisage des  arbres et arbustes, on est sur du fruitier ou comestible 
qui se sont pas très allergisants.  

 

Accessibilité 

Question habitante : Pour les personnes handicapées, il se pose la question du choix du 
revêtement et de la largeur de l’espace pour que ces personnes puissent se déplacer le plus 
facilement possible. Par exemple il ne faut pas qu’il y ait un poteau en plein milieu, un 
revêtement trop granuleux, ou des jardinières qui débordent sur le trottoir et dérangeant les 
personnes en fauteuil roulant.  

Madame la Maire : Nous sommes très vigilants à ce sujet, et souhaitons que notre ville soit 
accessible à tous et toutes, nous prendrons bien sûr en compte cet élément dans le projet.  

Le projet et son budget  

Commerçante : Je suis au café Jules Guesde et nous sommes super enthousiastes. On se 
sent oubliés sur la fin de la place qui est un peu triste, bétonisée. Les arceaux à vélo sont 
super puisque les clients viennent à vélo ou à pied. Serait-il possible de porter une partie du 
budget sur cette partie de la place ?  

Habitant : Pourquoi ne pas transformer toute la Place Jules Guesde, ce n’est pas le même 
budget, mais cela permettrait de réunir la réflexion et réalisation.  

Voirie (Métropole de Lyon) : Chaque année la mairie dispose d'un budget annuel que 
nous pouvons utiliser à  bon escient, pour les espaces vert, les voiries ect. Les projets 
de proximité comme celui de Jules Guesde n’est pas comparable à un projet du type 
requalification d'une voirie ou espace public tel qu’il va être mené à Garibaldi par 
exemple, qui est d’une toute autre envergure. Ce budget est à répartir de manière 
homogène dans le quartier. Il existe d'autres projets qui nous amènent à faire des choix 
budgétaires et rester sur un périmètre raisonnable pour ces projets de proximité. Pour 
la pointe nord, on va regarder ce qui peut être fait mais cela sera à la marge et sans 
garantie. Une fois le travail réalisé sur le parking et le verger, si on peut mettre une 
touche ailleurs, cela peut être examiné.  

Habitant : Quel est le budget pour ce projet ?  
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Réponse Collective : Le budget est partagé entre la Direction des Espaces Vert de Lyon et 
la Métropole, avec un petit budget du service voirie qui servira principalement à débitumiser le 
parking. Chaque année le 7e arrondissement dispose d’un budget total d'un million pour les 
petits travaux d’aménagement et de voirie. Néanmoins, si on veut faire 7 -8 projets chaque 
année, il faut partager le budget pour pourvoir intervenir sur l’ensemble de l’arrondissement, 
les travaux de voirie ayant rapidement un chiffrage important. Les espaces verts ont un budget 
de 50 000 euros pour la réalisation de ce nouvel espace végétalisé au nord de la place Jules 
Guesde.  
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Temps en ateliers participatifs  
 

Descriptif de l’atelier : Après ce temps de présentation et discussion, a eu lieu un temps 
d’atelier participatif. Il a été proposé aux participantes et participantes de répondre à quatre 
questions concernant la place Jules Guesde. Ils y ont répondu en déposant leurs idées sur 
des post-it dans des colonnes relatives à chaque question.  

1. Quels usages faites-vous de la place Jules Guesde aujourd’hui ? 

2. Si tout était possible, qu’imagineriez-vous pour cet espace ? 

3. Comment imaginer vous vivre et faire vivre la place Jules Guesde dans son nouvel 

aménagement végétalisé ? 

4. Comment imaginez-vous faire de Jules Guesde une place à hauteur d’enfants, inclusive 

pour tous et toutes ?  

 

Quels usages faites-vous de la place Jules Guesde aujourd’hui ? 

Bilan :  

Les participants et participantes fréquentent majoritairement le Place Jules Guesde afin de 
profiter des commerces de proximité et de la nature dont bénéficie le square Jules Guesde 
avec son jardin partagé. Le Square est largement utilisé comme un lieu de rencontre, plutôt 
familial, un lieu de jeux pour les enfants ou de pique-nique ou de pause déjeuné. Certains et 
certaines expriment fréquenter les lieux pour accéder au compost et au petit Jardin partagé.  

Les Post-it des habitantes et habitants :  

- Je passe faire mes courses chez les commerçants qui sont sur la place ou à proximité 

- Je mange et je bois en terrasse 

- Jeux pour enfants, promenade, je gare mon vélo  

- On joue au loup, je prends mon gouter, je pique-nique sur l’herbe et joue au foot  

- Compost, petit jardin, habitation, commerces de proximité 

- Pique-nique  

- Compost, jardinage au petit jardin, apéro/pique-nique  

- Petit jardin  

- Compost  

- Je promène mon chien  

- Je promène mon chien en laisse sur le goudron  

- N’ayant pas d’enfant, je traverse la place Jules Guesde pour accéder aux 

commerces, sans forcément m’y arrêter 

- Moi je trouve qu’il y a beaucoup de monde l’été dans le square du coup il faudrait 

peut-être agrandir le parc.  

- Jeux pour enfants, lieux de rendez-vous avec les copains du quartier, commerces de 

proximité, apéro en terrasse et restauration, déjeuner dans le square à midi.  

- Dépôt des sceaux de compost  

- Jeux enfants, compost, flâné avec des amis pour prendre le soleil  

- Je profite des commerces ou des restaurants  

- Commerces de proximité, apéro, terrasses et restauration, déjeuner dans le square 

le midi.  

- Participation aux animations des associations dans le jardin 
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- Commerces  (épiceries et bars restaurants), circulation en vélo voirie, circulation 

piétonne 

- Gestion et entretien du petit jardin Jules Guesde (Jardin partagé) et pour rejoindre 

mes amis.  

- Pas très utilisé car très orienté enfant 

- Achat chez les commerçants 

- Je vais dans les commerces de la place 

- Lieu de rencontre avec des habitants, commerces 

- Attention à la circulation des voitures lors des éditions « la voie et libre ». La 

circulation n’est coupée qu’à partir de la rue Grignard et la pointe n’est pas 

concernée.  

- J’habite dessus avec les chambres en RDC direct sur la place 

- Moi je joue, je pique-nique, je goute et j’adore jouer au foot avec le tourniquet 

- Sortir avec les enfants   

 

Si tout était possible, qu’imagineriez-vous pour cet espace ? 

Bilan :  

Les participantes et participants ont imaginé un espace animé d’une vie de quartier. Nous 
pouvons citer l’idée proposée à multiples reprises d’une fête de quartier, puis celle de la 
création d’un Jules Guesde créatif et culturel : kermesse, exposition  photo, animateur de rue, 
théâtre, concerts et scènes libres. De nombreuses contributions veulent faire de Jules Guesde 
un espace végétalisé propre, de repos et de convivialité intergénérationnelle où on circule à 
pied et à vélo : espace de pique-nique, jeu d’échecs, bancs abrités du soleil pour la lecture ou 
pour se rejoindre entre amis, piétonisation aux abords de la place, arceaux vélos...  

Un accent tout particulier a été porté sur le besoin d’une nature luxuriante, diverse, luttant 
contre les ilots de chaleur, puis sur une biodiversité, qui pourrait reprendre sa place en ville 
grâce à des nichoirs ou hôtels à insectes.  

Les Post-it des habitantes et habitants :  

Vie de quartier : des animations pour un quartier plus diversifié  

- Diversifier les usages pour ne pas attirer une seule catégorie de personne, mais 

vraiment s’adresser à tous (enfants, parents, jeunes, ados, papi, mamie…) 

- Des usages diversifiés : pétanque, enfants, mobilier, ping pong …  

- Un espace évolutif permettant d’accueillir diverses manifestations à destination des 

habitants du quartier.   

- Lieu culturel : théâtre / concert / Scène libre / expos  

- Espace public pour l’animation du quartier = événements ?  

- Un espace pour faire de la gym ou du dessin  

- Créer une Kermesse chaque année  

- Mobilier urbain, détente / pique-nique  

- Créer un groupe facebook spécial Jules Guesde 

- Exposition photo  

- Avec plus d’espace vert, avoir les jeux tout en violet et bleu, un marchand de 

chocolat.  

- Un espace de jeu pour les plus grands  

- Pétanque  

- Des tables pour jouer aux échecs  
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Propreté :  

- Un espace plus propre et encourager la réduction de déchets  

- Davantage de propreté (le jardin est victime de son succès) : des poubelles 

débordent : serait-il possible avec les beaux jours de les vider plus souvent ?  

- Un espace ouvert en partie, sans assises pour éviter les squats et nuisances 

nocturnes, réserver les bancs aux espaces clôturés 

- Rajouter des poubelles de tri dans le parc  

- Des plus grandes poubelles  

Sécurité / Tranquillité :  

- Repenser l’éclairage qui n’est pas suffisant sur les mois d’hiver qui donne une 

ambiance triste, la place est dans la pénombre  

- Augmenter l’éclairage pour éviter le zonage et le bruit 

- Le rêve : une surveillance du jardin, surtout l’été, pour éviter les « débordements ». 

Surveillance « bienveillante » (présence type animateur de rue ?) Médiateur l’été.  

- Une surveillance accrue de police municipale la nuit pour lutter contre les nuisances.  

- Un parc qui vit à toutes heures de la journée et qui dort la nuit 

- Plus de sécurité la nuit 

- Un médiateur pour gérer les présences indésirables la nuit et les faire gentiment 

partir.  

- Un nouvel espace plus calme que le reste du square (pas plus de jeux enfants) 

- Ne pas prévoir de bancs dans ce secteur pour éviter des présences notamment le 

soir de personnes se livrant à des nuisances sonores et autres incivilités constatées 

actuellement sur le parking (trafics en tous genres, musique, cris…) 

- Essayer de réduire la vitesse des voitures sur la partie de la rue Sébastien Gryphe 

le long du square. 

- Accentuer les efforts des autorités (police / mairie) pour réduire les nuisances sur la 

place (trafics, nuisances sonores nocturnes…) 

- Ne pas augmenter la place allouée aux terrasses des bars / restaurants sur la place 

ou dans les rues adjacentes qui entrainent déjà de fortes nuisances sonores 

Nature :  

- Du mobiliser urbain pour se poser, un grand espace planté avec une state basse, 

des arbustes, des arbres, un verger 

- Arbres à la place du parking oui, mais aussi dans le parc actuel !! Grand espace en 

terre avec un mini arbre au milieu  

- Grand ou/et espace vraiment végétal ou terrain multi activité  

- Une forêt dans la partie sud  

- Moins de béton, plus d’herbe 

- Une végétalisation en collaboration avec la SPV Lyon 7 (société protectrice du vivant) 

- Intégrer le composteur de quartier au cœur de la végétalisation et faire des 

animations autour 

- Ombre, espace végétalisé sauvage 

- Une zone vraiment protégée pour le jardin partagé  

- Des arbres de même essence par 3 afin de profiter de l’absence de réseau, rendons 

les arbres heureux ! 

- Pas de cheminement copeaux  

- Une forêt  

- Planter aussi des arbres de grandes hauteurs outre un verger et des arbustes fruitiers 

- Agrandir le jardin partagé actuel 
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Biodiversité :  

- Hôtel insecte ruché 

- Une serre 

- Une ruche à abeilles  

- Mettre un poulailler pédagogique  

- Mettre des « maisons » à  insectes / oiseaux pour la biodiversité 

Îlots de chaleur :  

- Remettre de la verdure et de l’ombre dans le bout du square dans la partie sud de la 

place. 

- Je voudrais qu’il y ait une piscine, pas trop grosse ! où au moins des petits jeux d’eau 

pour l’été  

- Si l’on prenait en compte la place dans son intégralité, je proposerais d’utiliser 

l’espace de la place pour lutter contre les effets d’îlots de chaleur et y intégrant des 

jeux pour les enfants  

- Moins de béton pour lutter contre les îlots de chaleur l’été 

- Des installations type brises vue végétales pour les perspectives et lutter contre les 

chaleurs 

- Plus d’arbres qui apportent vraiment de l’ombre  

- Le convertir en un îlot de fraicheur 

- Le projet de suppression du parking existant et son remplacement par un espace 

végétalisé me semble une excellente initiative 

- La suppression complémentaire de places de parking le long de la rue Jaboulay est 

également très positive 

- Il semble nécessaire de clôturer aussi la partie nouvelle pour préserver la quiétude / 

tranquillité du lieu et permettre aussi de faire pousser des plantes grimpantes sur la 

clôture et concourir ainsi à la création d’un véritable îlot de verdure 

Des aménagements et du mobilier urbain :  

- Une borne vélov  

- Station vélo v 

- Une nouvelle station vélov  

- Des installations de table de pique-nique 

- Table de pique-nique 

- Installer une table de pique-nique, pour le déjeuner de collègues le midi et le gouter 

pour les enfants. 

- Un espace sectionné en 3 parties  

- 0 voitures  

- WC 

- Toute la place sous format rencontre comme en presqu’île 

- Piétonniser  la rue Bechevelin sur la portion qui est le long du square pour agrandir 

l’espace de vie.  

- Etendre le périmètre du projet pour imaginer un projet global même si seule cette 

phase est réalisée pour le moment  

 

Comment imaginer vous vivre et faire vivre la place Jules Guesde dans son 
nouvel aménagement végétalisé ? 

Bilan :  
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Les participantes et participants imaginent vivre et faire vivre la place Jules Guesde en 
l’occupant comme un ilot de fraicheur notamment en été.  Certaines et certains souhaitent 
occuper cet espace pour se rapprocher de la nature et jardiner en commun. D’autres 
souhaitent y faire des activités en extérieur tels que du sport ou de la lecture. Il a également 
était souhaité que la Place ne soit être victime de son succès, qu’elle soit propre, vivante dans 
la journée et calme le soir. Il a été mis à l’attention le désir de penser la place dans son 
ensemble, en comprenant le sud de l’espace, et de créer un espace pouvant accueillir les 
chiens. Enfin, la question de qui serait en charge de la gestion de cet espace de nature 
partagée et de l’avenir du compost s’est posée car il y a aujourd’hui les composts de la ville 

Les Post-it des habitantes et habitants :  

Animations :  

- Une boite de partage / livre 

- Un lieu pour accueillir les personnes âgées  

- Projet participatif ? Avec les habitants pour réaliser le projet  

- Faire des événements festifs pour favoriser la vie de quartier.  

- Fête de quartier (avec musique + buvette) 

Ilot de chaleur :  

- Mettre des arbres pour créer des ombres (en période de chaleur) 

- Pouvoir circuler, lire sur un banc ombragé  

- Chercher les fraîcheurs en été  

- Occuper l’espace pour s’y installer à l’ombre  

- Rajouter une fontaine d’eau  

- Espace fraicheur (brumisateur ? fontaine ?) 

Nature et biodiversité :  

- Si possible de penser le projet de végétalisation dans sa globalité et envisager la 

pointe sud  

- Des matériaux plus naturels (moins de béton) sur la pointe de la place -> cf les gros 

pots en béton gris pour les arbres 

- Création d’une mini forêt havre de paix pour les oiseaux.  

- J’aimerais y amener mon fils pour qu’il puisse profiter de la nature (découvrir des 

arbres et plantes, faire du jardinage).  

- J’aimerais venir cueillir des fruits et profiter du soleil au printemps  

- Plus d’adhérents au jardin partagé pour le faire plus vivre ?  

- Etendre le jardin partagé !  

- Quid de la gestion ?? Il faut y penser en faisant le projet non ? Quid école Berthelot ? 

embarquée ?  

- Quid du compost avec le nouveau dispositif ? est-il encore utile ?  

- Impliquer les écolos du quartier dans la gestion du verger  

- Dans le verger j’aimerais des bancs pour aller y lire ou s’y reposer. Fauteuils 

individuels ?  

- Qualité des sols (cf mention du petit jardin qui cultive dans des bacs car mauvaise 

qualité des sols ??) 

- Végétaliser de manière équilibrée et donc un peu aussi sur le reste de la place.  

Tranquillité publique, Sécurité, Prévention et Accompagnement social :  

- Meilleur éclairage pour éviter le squatte 

- Faire attention aux nuisances et à l’aménagement pour éviter les squats nocturnes  
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- Un endroit paisible 

- Un square propre 

- Plus de poubelles ou plus de ramassage  

- Un espace non clos et sans pancarte interdit aux chiens  

- Penser à un espace canin pour satisfaire tout le monde 

 

Comment imaginez-vous faire de Jules Guesde une place à hauteur d’enfants, 
inclusive pour toutes et tous ?  

Bilan :  

Les participantes et participants imaginent faire de la Place Jules Guesde une place à hauteur 
d’enfants, inclusive pour toutes et pour tous en faisant une aire de jeux ludique et sportive, 
inclusive pour tous les âges.  

Les Post-it des habitantes et habitants :  

Aire jeux ludique et sportive :  

- Faire un jeu d’échec pérenne au sol (un monsieur anime déjà un jeu d’échec géant) 

- Pas plus de jeux pour enfants  

- Une signalétique à hauteur pour le jardin partagé (et le compost) 

- Rajouter un point d’eau à hauteur d’adulte  

- Mobiliser à escalader 

- Trampolines intégrés au sol 

- Des barrières plus hautes pour ne pas que les ballons sortent, Macha  

- Des jeux pour 1 et 11 ans 

- Des jeux pour grands et grandes 

- Des jeux pour les plus grands à la place de l’espace terre  

- Saut à l’élastique pour les juniors  

- Création d’une tyrolienne pour les enfants   

- Des jeux pour grimper et ou 3 toboggans tubes par exemple 

- Mettre des trampolines 

Végétalisation intergénérationnelle :  

- Étendre la végétalisation au square pour enfants qui est un peu triste et minéral  

- Faire deux zones de jardins – une ouverte aux enfants (actuelle) et une fermée  

- Des jeux adaptés à toutes catégories d’âges 

Propreté et sécurité :   

- Sécuriser l’accès pour protéger les enfants  

- Nettoyer régulièrement la place, notamment après les vendredis et les samedis. 

 

 


